

## Sitzungsprotokoll der FSR-Sitzung vom 24.07.2023

**Sitzungsleitung:** Paul Fellner  
**Protokoll:** Undine Peggau  
**Sitzungsbeginn:** 18:42  
**Sitzungsende:** 20:06

Mitglied	A Anwesend	E Entschuldigt	U unentsch.	R Sitz ruht
Amborn, Robert		E		
Bock, Fabian				R
Brähne, Robert	A			
Fellner, Paul	A			
Geyer, Nick		E		
Kosmehl, Erik				R
Matz, Anne Josephine		E		
Matz, Domenik	A			
Müller, Julian	A			
Peggau, Undine	A			
Schoske, Claudia	A			
Semmler, Roman	A			
Stitz, Stilla	A			
Thiele, Moritz	A			
<b>Assoziiertes Mitglied:</b>				
Belde, Zoe		E		
Bock, Nathalie		E		
Firkert, Ludwig		E		
Haubold, Hendrik	A			
Kahler, Hanna		E		
Kästner, Clemens		E		
Mirtschin, Laura		E		
Pinsker, David		E		
Rothe, Maximilian		E		
Weller, Nora		E		
Wildemann, Felix		E		
<b>Gäste</b>				
Jonas Richter (FSR SLK)	A			

## **TOP 0: Formalia**

***Der FSR ABS ist mit 9 von 14 anwesenden gewählten Mitgliedern beschlussfähig.***

Das Protokoll vom 10.07.2023 wurde vertagt.

Alle Anwesenden werden darauf hingewiesen, dass das heutige Protokoll öffentlich zugänglich gemacht wird.

Die Sitzung findet in Präsenz statt. Die Sitzungseinladung hat alle rechtzeitig erreicht.

## TOP 1: Post und Studierendenanliegen

### Post:

24.11.2023 - Abschlusskonferenz TUD-Sylber-BBS (Podiumsdiskussion). Geht jemand hin?

→ Keiner geht hin, nur BP

### Referat Struktur:

Kennt ihr Studis, die eine @tu-Adresse haben? (z.B. ihr selbst oder auch im FSR-Umfeld) Wenn bekannt, gab es irgendwelche speziellen Hinweise, die sich von „normalen“ SHKs unterscheiden? (Honorarvertrag, Gastprofessur und/oder ähnliches) Ist dies schon länger her oder wurde die Adresse erst mit dem letzten/aktuellen SHK-Vertrag mit vergeben?

ZIH: das ZIH muss die Anmeldung am Eduroam neu konfigurieren -> Kennen wir zusätzliche Wege, Studierende darauf aufmerksam zu machen, wie die neue Konfiguration dann funktioniert?

→ Auf Instagram den Infopost reposten, nichts Neues erstellen

Die DGBjugend bietet vom 29. September bis 2. Oktober mal wieder ein Seminar zur BAföG-Beratung an.

→ Evtl. posten auf Instagram

### Referat Lehre:

„Am 19.09.2023 findet von 13:00 bis 14:30 Uhr die Online-Lunch-Lecture „Zwischen Rechtssicherheit und Lehrfreiheit – Begriffliche Klarheit als Voraussetzung für digitales, kompetenzorientiertes Prüfen“ mit der Juristin Prof. Dr. Escher-Weingart statt, zu der wir euch gern einladen möchten. Den Link zur Veranstaltung findet ihr unter Digital Turning Points auf der Website der Hochschuldidaktik Sachsen.“

### FSR SLK:

Keine Äquivalenztabellen/ generell unrechtmäßig für Englisch bei Studienordnungsänderung, SLK in Kontakt mit Anwalt, sollen wir uns mit einmischen?

Vorher mit SLK sprechen bevor wir uns einmischen

## Studierendenanliegen:

Keine

## TOP 2: Berichte

- 12.07. StuKo – wurde abgesagt
- 13.-19.07. Sommeruni - war keiner da
- 19.07. FakRat
  - mehr Zusammenarbeit mit dem ZLSB
  - Änderung einiger Prüfungsarten z.B. Physik, Psycho werden besprochen, aufgrund von hoher Abbruchquote
  - Orientierungsstudium soll eingeführt werden
  - Änderungen zur Promotion im SächsHSG
  - Thema im August: gendersensible Sprache
    - Genderleitfaden
    - Geschlecht änderbar in Immabescheinigung
    - Anreden künftig ohne Frau/Herr
  - Empfehlungen zur LA-Ausbildung im Fach Mathematik
    - Entgegenwirken der Abbrüche
  - Bibliothek der Dinge -> Ausleihmöglichkeiten von Mikroskopen, ...
  - Ton- und Videospuren im Makerspace -> Lehrgang, dann kostenfreie Nutzung
  - ab Herbst beginnen Berufungskommissionen aktiv
  - Beschluss: Claudia statt Laura im Prüfungsausschuss
- 20.07. StuRa
  - Veranstaltung gegen Nationalsozialisten unter den Forstwissenschaftlern
    - gab Beschwerden über Veranstaltung
  - FA für Mitgliederversammlung fzs in Hamburg
  - FA für Merch des StuRas wurde vertagt
- 18.07. Prüfungsausschuss EW (vertagt, da Josie im Urlaub)

## TOP 3: FZÜ

- Goodie-Beteiligung soll nach der Sitzung privat besprochen werden
- Afterparty bei Undine

## TOP 4: Mail Herr Gehrman

- Problematik einer Studierenden wurde in den Prüfungsausschuss getragen – Praktikum wurde anerkannt
- Herr Gehrman hat sich beschwert
- Herr Funke meint, wir sollen „Gewinn“ eher bedeckt halten
- Mail Gehrman ist eventuell Dienstaufsichtsbeschwerde wert

## TOP 5: SLK: Zivilklausel

- Thematik Zivilklausel: rechtliches Mittel, das verhindert, dass an zivilen Unis für militärische Sachen geforscht wird
- Gibt's nicht an sächsischen Unis
- Hauptziel: Thema wieder ansprechen, früher im Rahmen Tuuwi
- Problem: schwer Zahlen zu finden

*Sollen wir das als FSR unterstützen? // einstimmig angenommen*

## TOP 6: ESE

### Leitung der Gruppen:

Tüten und Vorbereitung:	Roman (Claudia)
Auftaktveranstaltung vom fsr:	?
Stundenplanbau:	?
Kneipentour:	Undine, Gregor
Wandern:	lange Gruppe: ? kurze Gruppe: Robert B.
Grillabend:	Clemens, Domenik
Campustour:	(mtc)
Technikseminar:	Robert B.
Elbepicknick:	Julian, Stilla
Gemeinsames Mensen:	Julian
Campus Ralley:	Roman, Claudia
Kaffetour:	Undine

## TOP 7: Termine

28.07. FZÜ

07.08. nächste Sitzung

09.08. Treffen SLK und ABS mit Herr Lasch für Richtlinie „Wie viel Zeitaufwand für eine Seite wissenschaftliche Arbeit erwartet wird?“

17.08 Stura

## TOP 8: Sonstiges

Auswertung FZÜ Termin?

Meinungsbild:

*Sollen wir uns nur zu einer FZÜ auswertung treffen? // Einstimmig angenommen*

*Sitzung am Montag machen // wird ausgedudelt*

Stura Postfach

Abgelaufene Plakate im Postfach – Paul und Hendrik kontrollieren regelmäßig, abgelaufene Plakate dürfen entsorgt werden

Paul macht kein Lehramt mehr, er verlässt uns für Politikwissenschaften – genau wie Hanna :(



### TOP 9: Nächste Sitzung

Nächster Sitzungstermin: 07.08.2023  
Nächste Sitzungsleitung: Paul Fellner  
Nächstes Protokoll: Claudia Schoske  
TOP-Vorschläge: ---

### Bestätigung des Protokolls

_____	_____	_____
Datum, Ort	Sitzungsleitung	Protokollant:in